
 

 

 

 愛知県では２月８日より、更に一月の延長が決まり、

県民への不要不急の行動の自粛や事業者への営業時

間短縮などの措置も延長されました。本稿を執筆して

いる時点では、感染者数やその他の指標も下がりつつ

あり、緊急事態宣言の解除も検討にしているようでは

ありますが、まだまだ気の抜けない状況です。 

 学校では、現在行っている感染対策を継続してまい

ります。各ご家庭におかれましても、気を緩めること

なく、各自でできる予防や、抵抗力アップのための睡

眠や食事等の健康管理を引き続きお願いいたします。 

 

 

 ３月１９日（金）に実施予定の第５８回卒業証書授

与式につきましては、以下の方法で実施いたします。 

＊卒業生、保護者、教職員のみの参加とします 

お世話になった地域の方々等ご来賓の皆さまにも

ご参列いただきたいところですが、ご理解ください。 

＊式の時間の短縮に務めます 

 証書授与は一人一人に渡します。教育委員会のお祝

いの言葉は紙面でお伝えします。 

＊感染対策をしっかりと行います 

 会場入り口での手指の消毒、換気、十分な距離をと

った座席配置、マスクの着用等を行います。発熱等の

症状がある場合には、参加の見合わせをお願いします。 

 ６年生保護者の皆さまへは、学年だより等で詳しい

ご案内をさせていただきます。 

 

 

 当初１１月に予定し、延期をした学習発表会を、２

月初旬に学年別平日開催で実施する予定でした。しか

し、緊急事態宣言が出されるという状況を踏まえ中止

という判断をさせていただきました。楽しみにしてい

た皆さまには大変残念な結果になってしまいました。

令和３年度は、状況に応じて発表や参観の機会がもて

るようになることを願っています。 

 

 

 

 

 

１月・２月の活動の中から 

 

 

 今回は授業中ではなく、休み時間に地震発生という

想定で、今いる場所で安全を確認して身を守る行動を

とる訓練を行いました。地震に伴い火災も発生したと

いう設定で運動場に避難しました。避難時に落下物等

から頭を守る必要があり

ますが、薄いファイルや

冊子では十分ではありま

せんので、防災頭巾の導

入を検討しています。 

 

 

 今年は３日が立春で、２日

が節分でした。毎年行ってい

た１年生と老人会の豆まき

イベントは中止にしました。 

 テレビ放送で行うにこに

こ集会では「福豆」や「柊鰯」

の実物を紹介した後、大きな

鬼の絵を映し、コロナや厄災、

自分の心の中のやっつけた

いものをイメージして、テレ

ビ画面に向かって「エア豆ま

き」をしました。無言、又は

小声で「鬼は外！福は内！」 

 

 

 くる日もくる日も、国旗と共

に掲揚してぼろぼろになってし

まったキラキラ東部小の旗を更

新するにあたり、新たにデザイ

ンを募集して全校の投票で選びました。新しい旗はに

こにこ集会で紹介し、今は毎日青空

にはためいています 

        （裏面に続く） 

豊川市立東部小学校  

                                   校長室だより 

令和３年 2月号     積小為大 
し ょ う を つ ん で だ い と な す 

緊急事態措置延長 引き続き各自でできることを 

卒業式のもち方について 

学年学習発表会（授業参観）中止のお詫び 

避難訓練（地震・火災） 1/13 

にこにこ集会「節分」 ２/２ 

「キラキラ東部小旗」更新 2/2 



 

 

 １年生は紙版画で鬼を作りました。版画に刷れば一

色ですが、紙を貼るときはパーツごとに色を変え、刷

る前に、節分の豆まき（紙で代用）を行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２学期から取り組んできた総合的な学習の時間の

発表会を行いました。 

 未来の「理想の自分」に少しでも近づけるよう自分

を見つめなおし、できることや頑張りたいことを考え

てきました。保護者の方に見ていただけなかったのが

残念でしたが、互いに発表を見合うことで気持ちを高

めることができました。 

 

 

 

 

 

 

本年度の入学説明会は、保護者のみにご来校いただ

き説明だけをおこないました。例年のように新入学児

童を、４月からペア学年となる現５年生がお世話する

ことができなくて残念でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 トヨタ自動車の高岡工場と堤工場に社会科見学に

行きました。コロナの影響で、計画が二転三転しまし

たが、二工場に分散して、

車が組み立てられる様子

を見学し、自動車の仕組み

や、未来の車についても学

ぶことができました。 

 

 

 教職員は日々の授業や業務を行うとともに「研修」

を行い、指導力の向上を目指すことが義務付けられて

います。普段は研究テーマに沿って授業実践を行い、

協議をしています。本校では、通常の研究とは別に「学

び合いの会」という名の、自主参加形式の研修会を開

いています。 

 ２月は川本教諭を講師に「iPadを使ったプログラミ

ング学習をやってみよう」、渡邉校務主任を講師に「バ

ランスボールをつかった運動」の研修会を行いました。 

渡邉教諭は、このボールを使った仮装で「欽ちゃんの

仮装大賞」に応募し、予選を勝ち抜いて先日放送され

た番組に出演しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２月も中旬を迎えました。寒い日が続く中にも少し

ずつ強さを増す日差しや、蠟梅や梅の香に春の気配を

感じます。畑の脇の蕗の薹も開き始めました。 

本年度も残すところあと僅かとなりました。相変わ

らず先行きの見通せない状況ではありますが、今年度

の教育活動を振り返り、次年度に向けた準備をしてま

いります。世の中の進化と共に学校も変わっていかね

ばなりません。     文責（校長 金澤哲哉） 

５年生トヨタ自動車工場見学 ２/８ 

入学説明会 2/４ 

４年生「拝啓 未来の自分へ」発表会 2/３ 

現職研修「学び合いの会」 ２月 

１年生 図工 紙版画「おに」制作と節分 


